
 
 

 
PROCES VERBAL 

 
GROUPE DE TRAVAIL – OUEST DE L’ECOSSE 

 

Virtuel 
 

Mercredi 2 septembre 2020 
10h00 – 12h00 CET 

 
 

1. Accueil et présentations 
Le président (Mike Park) a ouvert la réunion et accueilli les participants. Des excuses ont été reçues 
de la part de Caroline Gamblin and Javier Lopez. L’ordre du jour a été adopté tel qu’il avait été 
rédigé. 
 
Points d’action du procès-verbal de la dernière réunion (8 juillet 2020, virtuel) : 
 

1) Les membres doivent envoyer leurs commentaires/contributions pour alimenter la rédaction 
de l’avis du CC EOS à la proposition TAC & quotas de la Commission. 

Voir le point 3 ci-dessous. 
 

2) Les membres vont informer le secrétariat s’ils souhaitent continuer avec le président actuel 
et reporter les élections à septembre prochain, ou s’ils préfèrent des élections ce septembre 

Voir le point 2 ci-dessous. 
 

2. Confirmation du président et du vice-président 

Lors des réunions virtuelles du CC EOS en juillet, le secrétariat a proposé une prolongation d’un an 
des structures actuelles en raison des circonstances extraordinaires auxquelles est confronté le CC, 
en particulier la crise sanitaire actuelle de la COVID-19 et les incertitudes de Brexit. 
 
Le groupe de travail 1 aura un siège vacant pour la vice-présidence à partir de septembre en raison 
du départ de la Dutch Elasmobranch Society. Le secrétariat reçoit les nominations à ce poste avant la 
réunion de septembre. Ce groupe de travail devrait également avoir un siège vacant pour la 
présidence à partir du 1er janvier 2021. 
 
Le 11 août, le secrétariat a distribué une note d’information sur la proposition de prolongation d’un 
an des structures actuelles du CC EOS. Le secrétariat n’a reçu aucun commentaire/nomination suite 
à cette note d’information du mois d’août. 
 
ACTION : En ce qui concerne la confirmation des postes de président et vice-président, les membres 
ont reporté cette décision jusqu’après la mise à jour du GD Brexit à l’assemblée générale le 24 



 
 

septembre. 
 

3. Contribution sur l’avis provisoire « Possibilités de pêche pour 2021 » 

Contributions reçues de la part d’Oceana, The Pew Charitable Trusts et ClientEarth 
transmises aux membres du GT avant la réunion. ClientEarth a également partagé trois 
exposés qui ont été distribués avant cette réunion. 
 

Le secrétariat a partagé la feuille de calcul des stocks (qui a été distribuée avant la réunion) à des fins 
de discussion avec les membres. Les conclusions de ces discussions alimenteront la préparation de 
l’avis sur les possibilités de pêche pour 2021 par le groupe de rédaction d’avis. 
 
Tous les commentaires des membres ont été inclus à la feuille de calcul pour être pris en compte 
dans l’avis final. Dans l’ensemble, les principaux points qui ont été examinés sont les suivants : 
 

- Il y a plusieurs options de taux de capture zéro en particulier pour le cabillaud et le merlan 
en zone 6, ce qui pose une difficulté particulière. Ces options de taux de capture zéro 
existent depuis un grand nombre d’années, il devrait donc y avoir une évaluation des 
mesures mises en œuvre sur ces stocks pour comprendre si elles fonctionnent ou pas.  
 

- En ce qui concerne les stocks zéro capture, il faut mettre l’accent sur une amélioration réelle 
de la situation plutôt que son maintien en se contentant de mettre l’accent sur le maintien 
de l’ouverture de la pêche aux dépens des stocks.  
 

- Les membres reconnaissent les améliorations effectuées par le CIEM, mais l’assurance 
qualité demeure critique dans toutes les évaluations. Les membres ont examiné ce point en 
référence à l’avis sur l’aiglefin de Rockall en particulier. 

 
 

4. Contribution à l’avis provisoire « Gestion du risque de Choke dans les EOS après les 
exemptions » pour les stocks du GT1  

Le secrétariat a partagé la fiche de calcul de l’ID du Choke (qui a été distribuée avant la 
réunion) à des fins de discussion avec les membres. Les conclusions de ces discussions 
alimenteront la préparation de l’avis sur les situations de choke par le groupe de discussion 
sur l’obligation de débarquement. 
 

Tous les commentaires des membres ont été inclus à la feuille de calcul pour être pris en compte 
dans l’avis final. Dans l’ensemble, les principaux points qui ont été examinés sont les suivants : 
 

- Il est important de noter cette question de contrôle par rapport à l’obligation de 
débarquement. Le CSTEP a indiqué clairement que sans contrôle de l’obligation de 
débarquement une augmentation du niveau de surpêche est probable.  

 
- Nécessité de mentionner Brexit et le fait que l’avis pourrait devoir être révisé après le 1er 

janvier 2021. 
 



 
 

- Cabillaud 6a : il faut étudier sérieusement la mortalité, par pêche et naturelle, car une 
question importante associée à la mortalité totale n’a pas été révisée dans le benchmark. 

 
- En ce qui concerne l’accélération et l’introduction de mesures techniques pour le cabillaud 

en 6a, un bilan doit être inclus qui tienne compte du tissu économique de l’activité et du 
caractère mixte de cette pêche démersale. 

 
- En ce qui concerne le merlan en 6a, l’avis du CIEM indique que le recrutement ne s’est pas 

amélioré, il est donc important de s’assurer que le recrutement est pleinement protégé afin 
qu’il mature et entre dans le stock. 

 
- En ce qui concerne l’aiglefin en 6b, il est important de souligner la nécessité de mettre en 

place un plan de gestion qui implique la CPANE. 
 

5. Examen des progrès, résumé des actions convenues et décisions adoptées (Président) 
 

1 
En ce qui concerne la confirmation des postes de président et vice-président, les membres ont 
reporté cette décision jusqu’après la mise à jour du GD Brexit à l’assemblée générale le 24 
septembre. 

 
6. Liste de participants 

 

Nom  Organisation 

Barrie Deas NFFO 

Enda Conneely  IIMRO 

Fintan Kelly (observateur) Birdwatch Ireland 

Hugo Boyle ISEFPO 

Irene Kingma Dutch Elasmobranch Society 

Jean Christophe Vandevelde The Pew Charitable Trusts 

Jean Marie Robert Pecheurs de Bretagne 

Jenni Grossmann (observateur) Client Earth 

John Lynch IFO 

Jose F. Beltran OPP Lugo 

Juan Carlos Corras Arias Lonja de la Coruna 

Julien Lamothe ANOP 

Luis Francisco Marin OPPAO 

Matilde Vallerani Secretariat 

Mike Park SWFPA 

Mo Mathies Secretariat 

Patrick Murphy IS&WFPO 

Puri Fernandez ARVI 

Sean O Donoghue KFO 

Suso Lourido Puerto de Celeiro 

 


